

PAROISSES DE LA HAUTE VALLÉE D'AURE

26 janvier 2020 – 3^e dimanche du Temps Ordinaire - Année A
Dimanche de la Parole de Dieu

Le Pape institue le Dimanche de la Parole de Dieu

Par un motu proprio publié ce 30 septembre, le Saint-Père institue le Dimanche de la Parole de Dieu, qui sera célébré chaque année le 3^e dimanche du Temps Ordinaire. D'une manière plus large, ce texte du Pape François, intitulé "Aperuit Illis", souligne toute la richesse et le caractère vivant du texte sacré. Il encourage les croyants à une plus grande familiarité à son égard, afin de « vivre en profondeur notre relation avec Dieu et avec nos frères ».

« J'établis donc que le III^e dimanche du Temps Ordinaire soit consacré à la célébration, à la réflexion et à la proclamation de la Parole de Dieu. Ce dimanche de la Parole de Dieu viendra ainsi se situer à un moment opportun de cette période de l'année, où nous sommes invités à renforcer les liens avec la communauté juive et à prier pour l'unité des chrétiens. Il ne s'agit pas d'une simple coïncidence temporelle : célébrer le Dimanche de la Parole de Dieu exprime une valeur œcuménique, parce que l'Écriture Sainte indique à ceux qui se mettent à l'écoute le chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide. »

Pape François

http://www.vatican.va/content/francesco/fr/motu_proprio/documents/papa-francesco-motu-proprio-20190930_aperuit-illis.html



"Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière."

Une lampe allumée

T & M: Jean Humenry

**Une lampe allumée tout au bout de la route,
Une lampe allumée pour apaiser mes doutes,
Une lampe allumée signe d'une présence,
Une lampe allumée le temps de l'espérance**

C'est peut-être une étoile dans un trou de nuage
Qui me dit simplement: « Continue ton voyage !
Tu te croyais perdu, dans le vent, la tempête
Avance et n'aie plus peur, je t'invite à la fête ! »

C'est peut-être une porte sans chaîne ni serrure
Ouvrée dans la nuit, la peur et la froidure.
Entre et viens te chauffer, partage notre table
Il reste encore du pain, le vin est agréable

C'est peut-être un visage d'une infinie tendresse
Qui me regarde enfin au fond de ma détresse.
Tu es le bienvenu, mon ami et mon frère,
Ne sois plus jamais seul, entre dans la lumière



Psaume 26

Le Seigneur est ma lumière et mon salut.

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;
de qui aurais-je crainte ?
Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur,
la seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur
tous les jours de ma vie.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur
sur la terre des vivants.

« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ;
espère le Seigneur. »



Kyrie, Christe, Kyrie eleison

Jésus, Verbe de Dieu,
Verbe fait chair par amour pour les pécheurs !
Jésus, Maître et Seigneur,
Gloire humilié par amour pour les pécheurs !
Jésus, homme au cœur pur,
homme enchaîné par amour pour les pécheurs

Gloire à Dieu

**Gloire à Dieu, au plus haut des cieux,
Paix sur la terre aux hommes qu'il aime !
Gloire à Dieu, au plus haut des cieux,
Paix sur la terre, joie de l'univers !**

1 – Pour tes merveilles, Seigneur Dieu
Ton peuple te rend grâce :
Ami des hommes, sois béni
Pour ton règne qui vient
À Toi, nos chants de fête,
Par ton Fils bien aimé, dans l'Esprit.

2 – Sauveur du monde, Jésus-Christ
Ecoute nos prières ;
Agneau de Dieu, vainqueur du mal,
Sauve nous du péché !
Dieu Saint, Splendeur du Père
Dieu vivant, le Très-Haut, le Seigneur.

Acclamons cette Parole !

Alleluia ! Alleluia !

**Qu'elle éclaire chacun de nos jours,
Alleluia ! Alleluia !**

Elle est Lumière dans nos vies,
Parole d'évangile!

Elle est Chemin de liberté,
Chemin d'avenir !

Parole au cœur du monde,
Annoncée, proclamée dans nos vies !

Symbole des Apôtres

Je crois en Dieu, le Père
tout-puissant,
Créateur du ciel et de la terre.
Et en Jésus Christ, son Fils unique,
notre Seigneur ;
qui a été conçu du Saint Esprit,
est né de la Vierge Marie,
a souffert sous Ponce Pilate,
a été crucifié, est mort et a été enseveli,
est descendu aux enfers ;
le troisième jour est ressuscité des morts,
est monté aux cieux,
est assis à la droite de Dieu
le Père tout-puissant,
d'où il viendra juger
les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit Saint,
à la sainte Eglise catholique,
à la communion des saints,
à la rémission des péchés,
à la résurrection de la chair,
à la vie éternelle.
Amen

Lumière de midi

Michel Scovamac - Jo Abepinca

Situ dénoues les liens de servitude,
Situ libères ton frère enchaîné,
La nuit de ton chemin sera lumière de midi ! (bis)
Alors, de tes mains, pourra naître une source,
La source qui fait vivre la terre de demain,
La source qui fait vivre la terre de Dieu.

Situ partages le pain que Dieu te donne,
Avec celui qui est ta propre chair,
La nuit de ton amour sera lumière de midi ! (bis)
Alors, de ton cœur, pourra sourdre une eau vive,
L'eau vive qui abreuve la terre de demain,
L'eau vive qui abreuve la terre de Dieu.

Situ détruis ce qui opprime l'homme,
Situ relèves ton frère humilié,
La nuit de ton combat sera lumière de midi ! (bis)
Alors, de ton pas, pourra naître une danse,
La danse qui invente la terre de demain,
La danse qui invente la terre de Dieu.

Situ dénonces le mal qui brise l'homme,
Situ soutiens ton frère abandonné,
La nuit de ton appel sera lumière de midi ! (bis)
Alors, de tes yeux, pourra luire une étoile,
L'étoile qui annonce la terre de demain,
L'étoile qui annonce la terre de Dieu.

Situ abats les murs entre les hommes,
Situ pardones à ton frère ennemi,
La nuit de ta passion sera lumière de midi ! (bis)
Alors, de ton pain, pourra vivre une Eglise,
L'Eglise qui rassemble la terre de demain,
L'Eglise qui rassemble la terre de Dieu.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 4,12-23.

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : « Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. » A partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple.



Saint, saint, saint ! Le Seigneur est Saint !
Louons le Seigneur, Dieu de l'univers !
Saint, saint, saint ! Le Seigneur est Saint !
Hosanna au plus haut des cieux !

Ciel et terre sont remplis de ta très grande gloire !
Qu'il soit béni, celui qui vient, au nom du Seigneur !
Chantons notre louange !
Acclamons notre Dieu, le Seigneur !

Prière universelle

Dieu de lumière et de paix,
Donne aux hommes ta joie !

Anamnèse

Gloire à toi qui étais mort
Gloire à toi, Seigneur, qui es Vivant !
Tu es venu pour nous sauver !
Tu reviendras dans la gloire !

Prophète pour les peuples

P et M : Benoit Gachwind - Bertrand Boyie

Eveille l'aurore,
Sois le sel de la terre
Lumière pour ton frère,
Témoin du Dieu vivant.

1 - Si dans ta vie une voix t'interpelle
N'entends-tu pas ton Dieu qui cherche à te parler ?
Moissonneur du blé levé
Dieu a besoin de tes mains.
Lève-toi, prophète pour les peuples.

2 - Si en chemin un ami te fait signe,
Ne vois-tu pas ton Dieu qui vient te rencontrer ?
Pain rompu qui donne vie
Dieu a parlé à ton cœur ;
Lève-toi, prophète pour les peuples.

3 - Si un matin le silence t'appelle,
N'entends-tu pas ton Dieu qui parle au fond de toi ?
Bâtitteur de l'avenir
Dieu a besoin de tes mains.
Lève-toi, prophète pour les peuples.

